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上田市教育委員会５月定例会会議録

１ 日 時

平成２２年５月１９日（水）

午後３時２８分から５時１１分まで

２ 場 所

上田市教育委員会（やぐら下庁舎） ２階会議室

３ 出席者

○ 委 員

委 員 長 西田 不折

委員長職務代理者 金子 泰子

委 員 春原 秀一

委 員 城下 敦子

教 育 長 小山 壽一

○ 説 明 員

小市教育次長、小野塚教育総務課長、中村学校教育課長、浅野生涯学習課長、

中部文化振興課長、細川体育課長、下村丸子地域教育事務所長、竹内社会教

育課長、荒井真田地域教育事務所長、掛川武石地域教育事務所長、倉島第一

学校給食センター所長、横尾第二学校給食センター所長、高野丸子学校給食

センター所長、坪田上田図書館長、大滝上田情報ライブラリー館長、足立中

央公民館長、山崎西部公民館長、山嵜城南公民館長、土屋上野が丘公民館長、

細川塩田公民館長、綿内川西公民館長、林博物館長

○ 欠 席 員

廣川教育参事、澤山人権同和教育政策幹
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・あいさつ

・説明員紹介

＜協議事項＞

１ 上田市心身障害児就学指導委員の委嘱について

資料１により中村学校教育課長説明

全委員 了承

２ 学校評議員の委嘱について

資料２により中村学校教育課長説明

春原委員

６名以内と話があったが、４名の学校は何故４名なのか。その理由は？

中村学校教育課長

児童数が少ない学校は人数が確保できないので４名になっていると思われる。

春原委員

任期を見ると７期、６期とあるが学校の推薦であればということか。新しい校長

先生は地域の皆さんをどの様な方法で推薦しているか。

中村学校教育課長

一般所属機関の就学指導委員の任期は３期が原則限度となっているが、所属機関

と異なるので学校からの要望で委嘱しているのが現状。３分の１が新任の先生だが

前任の校長先生からの推薦、又は教頭先生との話し合いで決めたと考えられる。

金子委員

男性委員だけの学校があるが、前例踏襲になりがちなので、ある程度期限を設け

るのはどうか。

中村学校教育課長

男女人選は学校にお願いしているが、男性が多いので検討したい。

春原委員

元ＰＴＡ会長、副会長、役員は頼み易いが、関係者評価になってしまうので改め
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て人選について考えてほしい。

中村学校教育課長

２年後の改選時に検討したい。

小山教育長

任期２年にしている理由は何か。

中村学校教育課長

他の市の機関委員が原則任期２年なのでそれにならっている。

小山教育長

県の学校評議員は任期１年で再任を妨げないと要項にある。基本的に学校評議員

の任期は１年だと思うが。何故市の委員会の委員と同様に考えなければならないの

か。別の部分では異なっていながら、任期について同様にしているのは矛盾してい

る。改めて任期、男女比率、継続年限を考える必要がある。正式に学校評議員制度

がスタートしたのはＨ１３から。高等学校では同窓会から依頼され断れない、とい

う話等聞いているので、見直していきたい。

西田委員長

「委嘱をされたが何をしたらいいか分からない。」「一度も行ったことがない。」

と聞くので、内容を理解した上で本来の主旨である学校のバックアップ等の役目を

果たしてもらいたい。男女比、年齢の設定、再任の長さ等については、次回検討す

るということでよいか。

全委員 了承

＜報告事項＞

１ 平成２２年度教育委員会重点目標について

資料３により小野塚教育総務課長、中村学校教育課長、中部文化振興課長、浅野生

涯学習課長、細川体育課長説明

西田委員長

染屋台多目的グランドの青写真は公表してあるか。

細川体育課長
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６月補正で予定を立てるので、完全なものはまだできていない。

西田委員長

最後のページに市長指示事項があるが、それぞれに対応しているか。

小野塚教育総務課長

これは昨年の指示事項で、今回分は次回右側の欄の所に出てくる。

西田委員長

それぞれの部署で目標を掲げ、達成状況で自己評価が良く付けられるように努力

願いたい。市長の考えと重なる部分や調整も出て来ると思うが、掲げた目標が達成

できるように。

全委員 了承

２ 塩田中学校改築事業屋内運動場建設工事の概要について

資料４により小野塚教育総務課長説明

全委員 了承

３ 傍陽小学校管理普通教室棟改築事業建設工事の概要について

資料５により荒井真田地域教育事務所長説明

全委員 了承

４ 武石小学校屋内運動場改築事業建設工事の概要について

資料６により掛川武石地域教育事務所長説明

金子委員

学校訪問をして「プールや体育館ができた時は良かったのに使い出したら不具合

が出てきた。」と聞いた。今までの問題点を集約し、次に建てるときの参考にして

くれる人はいないのか。高額な費用をかけて、できてから直すのは非常に大変。今

までのノウハウをまとめ、業者に注意点を伝える仕事をしてくれる人はいないのか。

小野塚教育総務課長

昔の技術的な大きな不具合は解消され、建築課でも新しい技術を取り入れている。
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今現在考えられる方法の中で最適なものを行なっているが、完成後に使用してみて

工夫が必要だという点は出て来る。専門の担当者はいないが、造る時に地元の人、

学校関係者から建物の構造について意見を聞きながら進めていく過程で、学校の要

望を取り入れている。実際に工事を発注して建設する中で、専門業者に調整しても

らっている。ノウハウを引き継ぐ専門の担当者とすれば、教育総務課の施設の担当

者が行うべきことである。

小山教育長

教育総務と市長部局が施設建設を担当している。教育総務は人数が少ないので、

市長部局の建設担当が学校施設の不具合に関するノウハウを蓄積して、大きな失敗

をしないようにしている。建物を造ることにおいては、これからも市長部局に蓄積

するよう工夫すべきである。

小野塚教育総務課長

建築課には、半分くらい学校関係の施設をやってもらっている。かなりの情報の

蓄積があるので連携を密にして進めていきたい。

西田委員長

格好はいいけれど使い勝手が悪ければ困る。気候、場所、使い勝手で様々。建築

のデザイン、見た目を優先して機能的な配慮がどの程度されるか。総体だけでなく

教育施設として機能性を充分果たせるような現場の意見や使い勝手の良さを考慮

してもらいたい。

春原委員

武石の屋内運動場が２番目に古いと言うが、１番古い所は耐震診断の結果まだ大

丈夫と出たのか。

小野塚教育総務課長

１番古いのは浦里。

春原委員

地域性を考えてか。耐震性がいいから残しているのか。

小野塚教育総務課長

改築及び耐震補強は、耐震診断で優先順位を付けていくが、改築を予定している

と、補強ではなく改築を念頭に入れなければならないため、必ずしも古いものが先
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に改築されるとは限らない。

春原委員

耐震診断のＩＳ値が０．２９より高いと見ていいか。

小野塚教育総務課長

０．３行っていない所も出て来ている。０．３未満でも補強はできるので、必ず

しも改築しなければならないというものではない。

西田委員長

塩田中学校、傍陽小学校、武石小学校と続くが、安全に充分気をつけてほしい。

発注者の指示と監督しだいだと思う。

全委員 了承

５ 行事共催等申請状況について

資料７－１により中村学校教育課長説明

全委員 了承

資料７－２により浅野生涯学習課長説明

全委員 了承

資料７－３により中部文化振興課長説明

西田委員長

７月１９日～８月８日の特別展の国宝３点は簡単に持って来られるものではな

い。上田で見られるのは大変貴重である。

全委員 了承

資料７－４により細川体育課長説明

西田委員長

卓球大会は公式競技か。
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細川体育課長

成績、順位等を付ける公式競技というか大会である。

西田委員長

卓球台でか。

細川体育課長

きちんとした卓球台。本年度予算で新しく買い換えた。

全委員 了承

６ その他

小野塚教育総務課長

学校給食運営審議会についての説明

細川体育課長

上田市スポーツ振興計画についての説明

全委員 了承

＜その他＞

坪田上田図書館長

今日上田図書館で本の修理をしてもらっているボランティアを連れ小布施町の

図書館を視察したが、ＡＢＮが来ていてインタビューを受けた。今夜情報ライブラ

リーを取材して新しい型の図書館ということで２つ紹介される。明後日（金曜日）

の６時１５分位にＡＢＮ長野朝日放送のニュース番組の中で取り上げられる。

足立中央公民館長

資料中央公民館だよりにより説明

浅野生涯学習課長

セミナー「ケータイ・ネット社会の落とし穴」開催要項により説明

全委員 了承

西田委員長

以上で５月の定例会を終了する。
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